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ИДЕТ ВОЙНА ТОТАЛЬНАЯ - ИДЕТ ВОЙНА ТОТАЛЬНАЯ - 
С КОРРУПЦИЕЙС КОРРУПЦИЕЙ

МЫ НИКОГДА НЕ ИГРАЛИ НА ПОТРЕБУ НИЗМЕННЫМ МЫ НИКОГДА НЕ ИГРАЛИ НА ПОТРЕБУ НИЗМЕННЫМ 
ИНСТИНКТАМ ПУБЛИКИ. ДАЖЕ В САМЫЕ ТЯЖЕЛЫЕ ИНСТИНКТАМ ПУБЛИКИ. ДАЖЕ В САМЫЕ ТЯЖЕЛЫЕ 
ВРЕМЕНА У «ГАЛЕРКИ» ВРЕМЕНА У «ГАЛЕРКИ» БЫЛ СВОЙ ЗРИТЕЛЬ.БЫЛ СВОЙ ЗРИТЕЛЬ.
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В аэропорту 
потушат 
самолет
В аэропорту Сургута со-
стоится учебная авария 
– с пожаром самолета 
и пострадавшими пас-
сажирами. Тренировку 
спасателей организует 
городское управление 
по ГО и ЧС. 
Огонь на борту воздушно-
го судна разгорится утром 
27 октября. 
Воспламенившийся по ле-
генде самолет будут тушить, 
как на самом деле. Потом 
из него извлекут «постра-
давших» пассажиров и чле-
нов экипажа, окажут им 
первую медицинскую по-
мощь и развезут по боль-
ницам.

Александр Аленин

Так, с начала года на тер-
ритории муниципалите-
тов родилось на 400 мла-
денцев больше, чем год 
назад. Естественный при-
рост населения увели-
чился на 8 процентов.
Всего в Сургутском пери-
натальном центре на свет 
появилось в этом году бо-
лее 4800 малышей, об 
этом сообщается на сай-
те администрации города. 
Больше стало появлять-
ся двойняшек (если в про-
шлом году их было 30, то 
в этом – 50), а жительни-
цы города и района стали 
чаще рожать во второй и  
третий раз.

Дмитрий Карелин

Говоря о высоком интел-
лектуальном потенциале, ко-
торый нередко встречается у 
современных детей, академик 
приводит пример из своей по-
ездки в Сургут. Проводя урок 
математики в одной из школ 
нашего города, он задал детям 
известную среди ученых зада-
чу, которую, согласно леген-
де, в свои школьные годы ре-
шил математик Карл Гаус. За-

дание таково: нужно в уме под-
считать, чему равняется сумма 
чисел от 1 до 100. 

Шалва Амонашвили не 
удивился тому, что на уроке в 
сургутской школе решить эту 
задачу никому из учеников не 
удалось. Однако был поражен 
позже, когда на перемене его 
догнал маленький мальчик и 
шепнул академику на ухо пра-
вильный ответ – 5050.

Ученый уверен, в тот день 
в Сургуте он столкнулся с про-
явлением редкого детского 
таланта.

Кстати, академик Шалва 
Амонашвили на протяжении 
многих лет курирует учебно-
методическую работу сургут-
ской средней школы №8 и в го-
роде бывал уже много раз.

Дмитрий Карелин

И в Сургуте растут 
Карлы Гаусы

О таланте сургутского школь-
ника как одном из примеров 
редкой одаренности рассказал 
«Российской газете» известный 
российский педагог, академик 
РАО Шалва Амонашвили.

егодняшний день 
можно считать юбилейным. 
Ровно год назад, 15 октя-
бря, цены на нефть на миро-
вом рынке снизились до 70 
долларов за баррель, и ста-
ло понятно, что Россию кри-
зис стороной не обойдет. 
Наш бюджет и наше благо-
получие таяли на глазах. 
Особенно сильно это ощути-
ли Сургут и вся Югра, привя-
занные к нефтедоллару и к 
успехам сырьевой экономи-
ки больше, чем кто-либо. 

Дома растут 
медленно, 

старые «Вятки» 
не выбрасывают, 
пиццу офисный 

планктон 
не заказывает. 

Все-таки кризис…

Этот дом из-за кризиса плохо растет, недобрал целых 14 этажей 

Прошел год, что изме-
нилось? Один из наиболее 
характерных показателей 
благосостояния жителей 
города… свалки и мусор-
ные баки, как ни странно 
это звучит. Они стали го-
раздо беднее. Уже не уви-
деть у баков почти новых 
стиральных машин «Си-
бирь» или «Вятка», ковров, 
паласов, одежды...

О своем участии во 
всероссийском конкурсе 
«Дороги без опасности» 
расскажут своим свер-
стникам юные инспек-
торы Центра детского 
творчества. Встреча с 
конкурсантами состоится 
завтра, 16 октября, в 
«Сити-Центре».

Всероссийский конкурс 
юных инспекторов дорож-
ного движения «Дороги без 
опасности» проходил с 13 
сентября по 4 октября в 
дальневосточном детском 
лагере «Океан» близ горо-
да Владивостока. Ханты-
Мансийский автономный 

Юные инспекторы покорили 
«Океан»

округ на конкурсе представ-
ляли две команды – из Сур-
гута и Урая.

Сургутская команда, под-
готовленная педагогами МОУ 
ДОД «Центр детского творче-
ства», заняла по итогам кон-
курсной программы пятое ме-
сто из более чем 20 команд-
участниц, а юная сургутянка 
Евгения Запевалова завоева-
ла серебряный диплом в кон-
курсе тематических сочине-
ний. Сургутские ребята в чис-
ле лучших участников конкурса 
пообщались с министром вну-
тренних дел РФ Рашидом Нур-
галиевым, который и вручил 
им дипломы.

Сергей Крестов

Младенцев 
больше, 
и они крупнее
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В Сургуте и Сургут-
ском районе растет 
рождаемость. 
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новости
Красная книга из СурГУ

Второе издание Красной книги Югры готовится 
к выпуску. В этот раз в ее составлении примут 
участие профессора Сургутского государственного 
университета. Предложение об участии в под-
готовке Красной книги пришло из департамента 
охраны окружающей среды и экологической 
безопасности Правительства Югры в конце лета.

Декан биологического факультета Владимир Стариков 
отметил, что речь шла о Красной книге, посвященной жи-
вотному миру, растениям и грибам.

- Первое ее издание вышло в 2003 году. Эта книга – до-
кумент перманентного действия. Через каждые десять лет 
она будет переиздаваться. И вот в интервале между 2003 и 
2013 годами должен быть наработан материал для очеред-
ного издания. Думаю, что полное его поступление закончит-
ся к 2011 году, года два уйдет на редакционную подготовку 
и т.д., - сообщил Владимир СтариковВладимир Стариков газете СурГУ «Север-
ный Университет».

Игорь Бурмасов

В Югре более двадцати медицинских учреждений 
имеют диплом ЮНИСЕФ «Больница, доброжела-
тельная к ребенку». В этом году список, возможно, 
пополнится. К получению почетного статуса гото-
вится сургутская детская поликлиника № 3.

Как нам рассказала заведующая МУП «Детская поликли-
ника № 3» Галина Любимова, чтобы получить диплом ЮНИ-
СЕФ, в течение года велась активная работа по пропаган-
де грудного вскармливания. Открылся клуб кормящих ма-
терей, где молодые мамы могут обменяться опытом и за-
дать любые вопросы специалисту-консультанту по грудному 
вскармливанию; сотрудники учреждения прошли специали-
зированное обучение.

Напомним, что статус «Больница, доброжелательная к 
ребенку» был учрежден в 1991 году.

Наталья Быкова

Больница особого отношения

Вакцина против гриппа, закупленная на средства 
окружного бюджета, - 300 тысяч доз - дошла до 
всех муниципалитетов Югры. Ровно столько же вак-
цины закупят для югорчан на федеральные деньги.

Как сообщает пресс-служба губернатора, всего в нынеш-
ний эпидсезон в Югре планируется привить от гриппа бо-
лее 720 тысяч человек или почти половину всего населения 
округа. Кроме федерального и окружного бюджетов, в фи-
нансировании прививочной кампании задействованы му-
ниципальные бюджеты и добровольные спонсоры из числа 
коммерческих предприятий.

Сергей Крестов

С миру по нитке, югорчанам - прививка

Бедственным положением ветеранов образования 
озаботились депутаты Думы Югры. На прошедшем 
заседании был принят законопроект «О социаль-
ной поддержке педагогических работников и иных 
категорий граждан, проживающих и работающих 
в сельской местности, рабочих поселках (поселках 
городского типа) Югры, по оплате жилого помеще-
ния и коммунальных услуг».

Этот нормативный акт теперь регулирует выплаты, ком-
пенсирующие суммы, которые вынуждены платить старики 
за коммунальные услуги, не имея  других источников зара-
ботка, кроме пенсии.

- В законодательстве субъекта Федерации не было сказа-
но о том, положена ли выплата тем, кто уволился на пенсию не 
насовсем, а просто перешел из одной организации в другую. 
Ранее человек, если он так поступил, лишался права на ком-
пенсацию коммунальных услуг. Сегодня стало возможным со-
хранить ему компенсацию, если он имеет необходимый стаж 
работы - 10 лет. Выплата ему будет назначена независимо от 
оснований прекращения трудовых отношений, - пояснил зам-
председателя Думы Югры Александр Сальников.

Стоит добавить, что принятый закон вступает в силу по 
истечении десяти дней со дня его официального опублико-
вания и распространяется на правоотношения, возникшие 
с 1 января 2009 года.

Андрей Нестеров

Ветераны-педагоги села получат
бюджетную поддержку

Дома растут медленно,
старые «Вятки» никто не выбрасывает, 

пиццу офисный планктон не заказывает. 
Все-таки кризис…

Окончание.
Начало на 1-й стр.

Сургутяне стали реже по-
купать дорогостоящую ме-
бель, автомобили. Без со-
мнения, кризис вызвал цеп-
ную реакцию в финансовом 
секторе - банки ужесточили 
требование к заемщикам, 
уменьшилось количество 
желающих жить в кредит. 
Прекратили свое существо-
вание ряд туроператоров 
средней руки и один из 

крупных банков города - 
«Тюменьэнергобанк». На 
медиарынке исчезли глян-
цевые журналы, в частности 
«Автоконкретно», приоста-
новил свой выпуск журнал 
«Север». Ряд еженедельных 
газетных изданий перешли 
на электронные носители. 

Еще один показатель кри-
зиса - не увидишь в газетах 
объявлений вроде «Отдам 
пианино (телевизор, DVD в 
хорошем состоянии, кухон-

ные гарнитуры, стенки, мяг-
кую мебель...) бесплатно». 

Сургутяне стали гораздо 
чаще ужинать дома, вни-
мательнее присматривать-
ся к ценникам в супер-
маркетах и меньше тра-
тить средств на драгоцен-
ности. Водители фирмы 
«Мега-Пицца» в один го-
лос говорят, что спрос на 
пиццу упал. Если год назад 
они начинали развозить 
свой товар по офисам с 9 

часов утра, а в пятницу ве-
чером был настоящий бум 
заказов на дом, то в этом 
году все куда скромнее.  А 
еще в городе стало гораз-
до меньше фейерверков.  
И чтобы нам ни говорили 
с высоких трибун, призна-
емся честно – кризис не 
закончился. 

Галина Батищева

Денис Сыддыков, руководи-Денис Сыддыков, руководи-
тель Сургутского отделения тель Сургутского отделения 
«Молодой гвардии»: «Молодой гвардии»: 

- Заметил, что кризис ока-
зал, прежде всего, положи-
тельное воздействие на мо-
лодежь, мобилизовал ее. И 
тот факт, что выпускников ву-
зов много, а реальных шансов 
на трудоустройство мало, под-
тягивает ребят, заставляет се-
рьезнее относиться к себе и 
жизни. То есть трудные вре-
мена создали ситуацию конку-
рентной борьбы. По большому 
счету, все зависит от конкрет-
ного человека, от его отно-
шения к кризису: одни видят 
в этом проблему, зациклива-
ются на нем, а другие двига-
ются, идут вперед. Стоять на 
одном месте нельзя - мне при-
ятно осознавать, что очень 
большое количество нынеш-
ней молодежи это явственно 
понимает.

Сергей Матусовский, пред-Сергей Матусовский, пред-
приниматель:приниматель:

- Кризис оставил мне мой 
бизнес, и это самое главное. 
Пришлось из-за отсутствия 
доступных кредитов продать 
джип, переехать временно 
на дачу, продав трехкомнат-
ную квартиру с отличным ре-
монтом и всей мебелью. За-
то сегодня мое предприя-
тие (такси и грузоперевозки) 
живет. Пришлось выкупить 
из аренды гараж и отказать-
ся от офиса, но зато и плю-
сы от этого есть: меня теперь 
никто не выгонит, не заста-
вит платить больше за арен-
ду. Кроме того, в ближайшее 
время в своем гараже пла-
нирую открыть СТО. А квар-
тиру и джип я себе куплю че-
рез год. Для меня кризис 
закончился.

Альфира Норова, председа-Альфира Норова, председа-
тель городской благотвори-тель городской благотвори-
тельной общественной ор-тельной общественной ор-
ганизации поддержки соци-ганизации поддержки соци-
ально незащищенных граж-ально незащищенных граж-
дан «Забота»:дан «Забота»:

- Думаю, что кризисные 
реалии не должны мешать 
меценатству и благотвори-
тельности. На деятельности 

Григорий Пономарев, ма-Григорий Пономарев, ма-
стер по отделке:стер по отделке:

- Кризис меня коснулся, 
несмотря на то что я зани-
маюсь по большей части соб-
ственным бизнесом – подря-
жаюсь ремонтировать квар-
тиры, делаю евроремонт. С 
января стало меньше зака-
зов, а в марте они прекрати-
лись совсем. Пришлось ис-
кать работу и несколько ме-
сяцев работать «на дядю» за 
весьма скромную зарплату. 
Но сейчас уже все нормали-

Рашит Абраров, начальник Рашит Абраров, начальник 
управления по делам граж-управления по делам граж-
данской обороны и чрезвы-данской обороны и чрезвы-
чайным ситуациям админи-чайным ситуациям админи-
страции г. Сургута:страции г. Сургута:

- Возможно, сургутяне 
стали безопаснее в финансо-
вом плане, а в плане личной 
безопасности ничего не из-
менилось. Тут все идет своим 
чередом. Горожане как вели 
себя халатно, так безответ-
ственно и продолжают вести. 
В связи с кризисом у людей 
не возросло чувство само-
сохранения. Больше всего 
сургутян гибнут в дорожно-
транспортных происшест-
виях и на пожарах. Нынче 
летом из-за халатности рез-
ко возросло количество уто-
пленников. По-прежнему 
много тех, кто травится не-
качественной водкой. С це-
лью улучшения ситуации на-
ше управление ведет актив-
ную борьбу по всем направ-
лениям.

В личном плане, как и у 
всех граждан России, отме-
чаю понижение доходов. Сле-
довательно, сократились и 
расходы. Меньше стал по-
сещать магазины, в первую 
очередь – промышленных то-
варов. Продуктовый рацион в 
семье практически не изме-
нился. Изысканные продукты 
как не покупал, так и не по-
купаю. Стараюсь обходиться 
самым необходимым.

Что еще изменилось в жизни сургутян
за этот непростой для всех год?

зовалось, вернулось, как го-
ворится, на круги своя.

Но я не  скажу, что сегод-
ня я зарабатываю так же хо-
рошо, как, скажем, год назад. 
Пусть доходы в денежном вы-
ражении такие же, но цены в 
магазинах за год успели под-
расти…

нашей социально ориенти-
рованной организации кри-
зис никак не сказался. Кро-
ме того, что все запланиро-
ванные мероприятия состо-
ялись, мы смогли изыскать 
средства из внутренних ре-
зервов для осуществления 
нескольких проектов, адре-
сованных инвалидам. 

Евгений Барсов, депутат Ду-Евгений Барсов, депутат Ду-
мы г. Сургута:мы г. Сургута:

- В течение всего года 
чувствовался постепен-
ный рост напряжения. Об-
становка, на мой взгляд, 
не улучшалась. Даже не 
знаю, с чем сравнить? Как 
при советской власти – 
пожаловаться, высказать-
ся некому. Хоть ты говори, 
хоть не говори – никто не 
поможет, потому что у всех 
одинаковая ситуация. 

Время идет, напряже-
ние растет, островков ста-
бильности все меньше и 
такое ощущение, что вот-
вот что-то должно случить-
ся. Я не хочу никого стра-
шилками пугать, просто 
есть тревога. А когда все 
так, то появляется тревога 
и в личной жизни, связан-
ная с детьми, семьей. Ко-
нечно, опыта нам не за-
нимать, готовимся к труд-
ностям, концентрируем-
ся, собираемся с мыслями 
и стараемся работать эф-
фективнее, что вроде бы 
хорошо. 

Но кризис, как мне ка-
жется, никому на пользу 
не пошел. У кого поддерж-
ка в верхах была и есть - 
тот держится на плаву, кто 
сам по себе – у того и про-
исходит утряска, усушка. 

Остался ли оптимизм? А 
куда ему деваться? Наших 
русских людей лопатой не 
убьешь. У всех есть дети, и 
все постараются выкараб-
каться. Лишь бы нам никто 
в этом деле не мешал.     
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На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

- В школах Сургута проходит акция 
«Защитить сердцем», каждый ученик 
пройдет тест-контроль на употребление 

наркотиков. Доказываю сыну, ученику 11 класса, что 
для наркоманов двери в вузы точно будут закрыты. 
Подтвердите мои слова. 

- Насчет вузов не знаем, но вот о запрете на не-
которые профессии можно говорить. Это могут быть 
и авиадиспетчеры, и хирурги, и шахтеры. В общем, 
любая работа, связанная с повышенной ответствен-
ностью за жизнь других людей. В планах, как сооб-
щил представителям СМИ глава Роснаркоконтроля 
Виктор Иванов,Виктор Иванов, разработка нормативного правового 
акта, регламентирующего порядок проведения пред-
сменных и послесменных медосмотров работников 
таких профессий.

- Алло, редакция! На днях в подъездах дома 1 по 
ул. Пушкина появилось объявление о собрании пен-
сионеров и ветеранов. В назначенный день на место 
сбора явились три женщины и один мужчина - сотруд-
ники некой фирмы «Содружество», предложившие 
чудо-аппарат с 50-процентной скидкой (в Москве они 
якобы стоят более 16 тыс. рублей), При этом изобра-
жали из себя больших начальников и доказывали, что 
медицинская новинка «спущена сверху» чуть не по 
целевому распределению. 

На собрание ходил супруг, вернувшийся домой с 
одной из сотрудниц фирмы, которая обратилась ко мне 
по имени и отчеству и проверила пенсионную книжку. 
Затем предложила приобрести «чудо-аппарат». Когда 
она стала рассказывать о том, что с его помощью мож-
но делать «электрофорез», я задала вопрос: «А как же 
обойтись без растворов?». Тут женщина поняла свою 
оплошность и буквально пулей пустилась вон на ули-
цу. Это хорошо, что я – медработник с 43-летним ста-
жем и знаю, что электрофорез делают через тканевые 
прокладки, смоченные раствором с новокаином, маг-
незией, йодистым калием и т.д. Пожалуйста, напиши-
те об этой истории и уберегите несведущих людей от 
еще одного «лохотрона». (С уважением, А.Л., пенсио-
нерка).

- Ну, что же тут добавить? Люди, будьте бдитель-
ны!

- Правда, что алкоголизм у коренных народов Се-
вера предлагается лечить путем создания резерва-
ций, подобных индейским в США?

- Да, такой проект среди этноса ханты предложил 
молодой ученый, заместитель главврача Сургутского 
психоневрологического диспансера Василий Чертов,Василий Чертов, 
который считает, что решающую роль в распростра-
нении страшного заболевания играют социально-
психологические факторы: прогрессирующий отрыв 
от традиционной культуры и негативное влияние при-
шлого населения (информация об этом прошла по ИА 
«Росбалт»). Более того, в начале июля этого года ме-
тод Чертова получил признание на конкурсе молодых 
ученых Российского общества психиатров.

Надо сказать, что это всего лишь предложение, 
которое должно пройти через стадии официального 
одобрения и тщательного исследования. Только по-
сле получения положительных результатов можно го-
ворить о практической реализации проекта.

- Помню, что в 1978 году произошло знаменатель-
ное событие – в Сургут приезжал председатель Сове-
та Министров СССР А. Косыгин, последовательный со-
юзник по развитию Западно-Сибирского нефтегазо-
вого комплекса. Вместе с ним прибыли Н. Байбаков, 
В. Дымшиц, П. Непорожний, Б. Щербина и другие ру-
ководители союзных министерств и ведомств.

Во время визита крупнейший и один из уважаемых 
хозяйственников страны рассмотрел состояние за-
стройки и развития города, повстречался с трудящи-
мися на площади Нефтяников, посетил новую школу в 
этом микрорайоне, где его чуть не сбила с ног одна 
из второклассниц. А.Косыгин подхватил ее на руки и 
держал все время рядом, пока разговаривал с сургу-
тянами. Интересно, где сейчас та девчонка и как сло-
жилась ее судьба (А. Балабин, пенсионер).

- Итак, 1978 год, новая школа в микрорайоне Не-
фтяников, бойкая второклассница. Быть может, кто-
то из читателей знает об этой истории. Ау, отзови-
тесь!

В июле 2005 года Югра 
приняла долгожданную 
программу «Экономи-
ческое и социальное 
развитие Ханты-
Мансийского автоном-
ного округа - Югры на 
2005 - 2010 годы». В 
ней отдельной строкой 
появилось обозначение 
инвестиций в развитие 
малого бизнеса. Пора 
подвести некие итоги, 
посмотреть, помогла ли 
она малому бизнесу.

В Программе для мало-
го бизнеса были определе-
ны следующие цели: созда-
ние рабочих мест, развитие 
новых видов деятельности, 
реализация проектов в сфе-
ре туризма, экологии, раз-
витие телекоммуникаций и 
СМИ, информатизации. 

Кроме того, соглас-
но Программе, деклариро-

валось повышение ро-
ли малых предпри-

Предприниматель Алексей Федоров 
считает, что успех в бизнесе зависит 
еще и от правильного выбора ниши.
– Не стоит заниматься тем, чего 
уже много, где конкуренция слишком 
велика и есть крупные игроки рын-
ка. Это заведомо проигрышный вари-
ант. Нужно брать пример с европей-
цев и американцев, использовать ори-
гинальные идеи, искать свой путь, 
свое место, - сказал он.

Большое видится на расстоянии
Малый бизнес Югры за 5 лет стал ближе потребителю и власти

ятий - инвестиционная и 
финансово-кредитная под-
держка малого предприни-
мательства, подготовка ква-
лифицированных кадров, 
развитие информационно-

консультационной инфра-
структуры поддержки мало-
го предпринимательства. 
Третьей целью в области 
развития малых предприя-
тий стала поддержка выпу-
ска конкурентоспособной 
агропродукции.

На момент принятия Про-
граммы в округе работа-
ло 4831 малое предприя-

тие. В них работали всего 
6 процентов от всех труже-
ников округа. В конце 2008 
года их число сократилось в 
4 раза. Но среднесписочная 
численность занятых в ма-

лом бизнесе не изменилась 
– 46 тыс. человек, а обо-
рот вырос почти в два раза 
и достиг 85 млрд. рублей в 
год. Налицо процесс укруп-
нения и роста эффективно-
сти работы.

Но если учесть возрос-
шее число индивидуальных 
предпринимателей, приба-
вить их к числу малых пред-
приятий, мы увидим, что их 
стало почти в два раза боль-
ше, чем было раньше. Кроме 
того, произошла некая спе-
циализация в сфере малого 
бизнеса. В организованной 
торговле остались в основ-
ном предприятия с числом 
больше 10 человек. В сфере 
личных услуг доминируют в 
основном индивидуальные 
предприниматели.

Раньше все они не могли 
получить гарантии от Пра-
вительства округа, не было 
солидной информационной 
поддержки, бесплатной ре-
кламы. Сегодня все это есть. 
Самое главное, пожалуй, в 
том, что в бизнесе остается 
все меньше случайных лю-
дей, которые пришли быстро 

ухватить жирный кусок, а за-
тем закрыть свое предприя-
тие. Молодежь стала осо-
знавать, что успех в бизнесе 
зависит еще и от грамотной 
организации дела. Благо-
даря образовательной под-
держке появилось намно-
го больше профессионалов. 
Качество услуг, несомнен-
но, возросло, как и ассорти-
мент товаров. На прилавках 
наконец появилась местная 
продукция фермеров.

 Губернатор Югры Алек-
сандр Филипенко недавно 
общался с предпринимате-
лями в ходе «Горячей ли-
нии». Узнав о том, что на-
логовое бремя становит-
ся слишком тяжелой ношей 
для малых предприятий, он 
сказал, что если ситуация в 
ближайшее время не изме-
нится, властям и предпри-
нимателям предстоит обсу-
дить этот вопрос и предпри-
нять меры для решения этой 
проблемы.

Андрей Нестеров. Фото 
Леонида Березницкого

Семинар по фандрай-
зингу – привлечению 
денег под социальные 
проекты – провела 
для руководителей 

Общественников учили,
как деньги добывать

сургутских обще-
ственных организаций 
администрация горо-
да. Находить деньги 
на благие дела обще-
ственников учила 
Татьяна Бурмистрова, 
эксперт московского 
Фонда развития не-
коммерческих органи-
заций «Школа НКО».

Как найти спонсоров и 
крупных доноров? Как на-
ладить долговременное 
партнерство? Как грамот-
но выстроить просьбу?  Это 
основные вопросы, кото-
рые волнуют представите-
лей общественности, го-
ворят организаторы меро-
приятия.

Чтобы услышать ответы 

на них, на семинар приш-
ли руководители 36 не-
коммерческих организа-
ций города, религиозных 
конфессий и даже пред-
ставитель одной из поли-
тических партий.

Однако, как пишут на 
сайте администрации го-
рода, участников семина-
ра учили не столько про-
сить деньги, сколько при-
влекать их на взаимовы-
годных со спонсорами 
условиях.

- По итогам семинара 
появилось понимание то-
го, что общественная ор-
ганизация может не только 
просить, но и предлагать, 
- высказал свои впечат-
ления один из участни-
ков мероприятия, предсе-
датель федерации Киоку-

шинкай каратэ Владимир Владимир 
Собакарь.Собакарь.

Между тем, как заявил 
председатель комитета 
социально-политического 
анализа и общественных 
связей администрации гу-
бернатора Югры Сергей Сергей 
МалаховМалахов, посетивший наш 
город на днях, сегодня ед-
ва ли не половина всех за-
регистрированных в окру-
ге общественных организа-
ций на самом деле не функ-
ционирует. Общественники 
объясняют это  тем, что у 
них нет денег, и просят ма-
териальной поддержки вла-
стей. По мнению Сергея Ма-
лахова, это лишь отговорка 
для тех, кто на самом деле 
не желает работать.

Дмитрий Карелин
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Его художественный 
руководитель – заслу-
женный артист Рос-
сии Владимир Витько 
охотно согласился на 
интервью и, буквально 
сойдя с поезда, сразу 
поехал в редакцию. 
«Почти по классику 
– с корабля на бал», 
- пошутил он, входя в 
кабинет. Ни снобизма, 
присущего столичным 
актерам, ни звездности 
сиюминутных выскочек 
шоу-бизнеса. Простой 
в общении, при этом 
умный, тонкий, дели-
катный собеседник.

Шикарные 
гастроли 1992-го...

- Владимир Федорович, 
как вы решились в 1990 го-
ду на создание своего театра, 
когда старейшие академиче-
ские театры в то время нача-
ли переживать кризис, теряя 
своего зрителя?

- Изначально я и не помыш-
лял создать солидный акаде-
мический театр, а создавал 
небольшой театр на колесах, 
чтобы разъезжать по городам 
и весям и играть то, что хоте-
лось бы. Мы так и начинали: 
арендовали зал в Доме учи-
теля, наша труппа была всего 
из десяти человек – артисты, 
реквизиторы, монтировщики, 
этакий небольшой, но незави-
симый театр. Мы купили свой 
первый автобус «Кубанец» в 
каком-то колхозе, может, пом-
ните, были такие консервные 
банки на колесах, и так вот мо-
тались. 

Я помню жуткую зиму 
1990-91 годов, мороз был лю-
тый. Мы проехали половину 
Омской области. В нашем ре-
пертуаре была одна сказка и 
ни одного вечернего спекта-
кля, представляете? Был один 
спектакль «Веселый вечер», 
вернее, нарезка из фрагмен-
тов интермедий - и все. Но уже 
в феврале 1991-го мы поста-
вили спектакль «Провинци-
альные анекдоты» Алексан-
дра Вампилова, и в этом же 
году нам почему-то присвои-
ли статус муниципального теа-
тра. Сразу же положили жало-
вание, меня назначили худо-
жественным руководителем, и 
как-то стало легче дышать. 

- Своя сцена на тот момент 
у вас уже была? 

- Со сценой интересная 
история. Мы ее по сей день 
арендуем. А тогда я стал ра-
ботать директором Дома куль-
туры «Юность» аэрокосмиче-
ского объединения «Полет», 
по пятницам в 9 утра ходил 
на планерку, мы все встали 

Потому, что березы
красивые, а слон  – добрый…
В Сургуте начинает свои гастроли театр «Галерка» Омского академического театра драмы

на профсоюзный учет в «По-
лете». Время наступило такое, 
что мы сами должны были за-
рабатывать. Я в 1992-м году 
взял кредит на полтора мил-
лиона рублей под сто процен-
тов, были такие дикие став-
ки. Что мы делаем? Нанима-
ем «Теплоход Гагарин», гру-
зим 1200 стиральных машин 
«Сибирь» и отправляемся по 
Иртышу и Оби в творческо-
коммерческий рейс. Мы толь-
ко в Сургуте продали сразу ты-
сячу стиральных машин. И че-
рез месяц я закрываю кредит. 
Вот так выживали в те годы. 
Зато какие шикарные были га-
строли (смеется). Июль – ма-
кушка лета, теплоход, река, 
сорок незабываемых летних 
дней на Оби...  

А там и гастроли в Санкт-
Петербург организовали, по-
везли спектакль Дмитрия 
Аверкиева «Фрол Скабеев». 
Надо сказать, шагали семи-
мильными шагами. Если де-
лом заниматься серьезно, оно 
имеет тенденцию к развитию. 

- Как вы пришли в театр? 
- Я со школьной скамьи за-

нимался в театральной студии, 
тогда наша семья жила в Алма-
Ате. Когда я сказал о своем ре-
шении поступать в ГИТИС от-
цу (а он был кадровый воен-
ный), тот высказался на этот 
счет прямо и жестко: «Можешь 
ехать в Москву, но денег мы те-
бе даже на дорогу не дадим и 
можешь уходить из дому. В на-
шей семье бездельников ни-
когда не было». Пошел на фил-
фак, продолжая заниматься в 
студии. Позже, когда уже стал 

работать, поступил в ГИТИС на 
заочное отделение, окончил 
его с красным дипломом. По-
том работал в Норильске, где 
находится самый северный те-
атр в мире. 

- Каким ветром занесло в 
Омск?

- Все очень просто. Теща 
жила в Омске и постоянно жа-
ловалась, что хворает, некому 
воды поднести на старости лет. 
Вот так и перебрались туда. 

 ... А потом был 
театр 

Все российские театры, 
за исключением столичных и 
питерских, носят гордое зва-
ние «провинциаль-
ный». В этом нет 
ни капли уничижи-
тельного, Россия из-
древле была сильна 
своей провинцией. 
Из провинции выш-
ли братья Волковы, 
которых взял под 
свое крыло Сума-
роков. По большому сче-
ту эта великая троица и стояла 
у истоков русского театрально-
го искусства. Рождение театра 
– таинство, непостижимое ра-
циональным умом. Рождение 
«Галерки» - лишнее тому дока-
зательство. Какая внутренняя 
мотивация подвигла Влади-
мира Витько в глухое безвре-
менье создать свой, независи-
мый театр? Чем руководство-
вался артист?

- Я создавал «Галерку» из 
чувства протеста. Когда в кон-
це 80-х - начале 90-х годов 

прошлого века  началась вак-
ханалия вседозволенности, 
когда ведущие театры страны 
стали позволять себе то, че-
го не позволяли во все вре-
мена, меня это глубоко воз-
мутило. Хорошо, ушла цензура, 
но внутренняя цензура сове-
сти должна быть.  А тут пошло-
поехало. Все низменное, вся 
мерзость нечеловеческая хлы-
нула на сцену. Как надо было 
не любить Россию, ее народ, 
чтобы вываливать всю мер-
зость напоказ, унижать зрите-
ля. Участвовать в этом я не же-
лал и создал маленький театр 
на колесах, который должен 
был стать, и я надеюсь, он та-
ким и стал, кафедрой культуры 
в самом высоком значении 

этого понятия. 
- В репертуаре вашего те-

атра - драматургия классиков 
от Карло Гоцци и Достоевско-
го до Чехова и Распутина. Их 
произведения высокого фи-
лософского звучания. Вы не 
боялись пустых залов?

- У нас изначально появил-
ся свой зритель, который по 
сей день с нами. Я приверже-
нец традиций отечественного 
психологического театра. Мы 
никогда не играли и не будем 
играть на потребу низменных 

инстинктов публики, и в самые 
тяжелые времена у «Галерки» 
был аншлаг. Я абсолютно не 
согласен с выражением, что 
народ съест все. Всегда насту-
пает момент, когда появляет-
ся отвращение к низкопроб-
ной продукции и возникает 
жизненная потребность в чи-
стом духовном искусстве, как 
в глотке кислорода. Без этого 
жить невозможно. 

- Вы говорите зрителю 
только серьезные вещи? 

- Но и о серьезных вещах 
можно говорить с юмором. 
Впрочем, это не значит, что 
мы такие важные и пришли 
поучать. Хотя настоящее искус-
ство должно поучать. В нашем 
репертуаре много комедий. К 

примеру, режиссер 
Максимов из Санкт–
Петербурга поста-
вил спектакль «Ма-
ленькая комедия на 
лоне природы» (Ло-
бозеров). Там очень 
смешная история о 
том, как столкнулись 

сельские и городские жители. 
Все это очень смешно, но суть 
в том, что в конце спектакля 
деревенский житель обраща-
ется с просьбой к городскому, 
чтобы тот помог устроить его 
маленькую талантливую дочь 
в художественную школу. Есте-
ственно, показывает ее рисун-
ки, и озадаченный горожанин 
видит – среди русских берез 
гуляет слон. «А почему слон?». 
Ответ ребенка гениален: «По-
тому, что березы красивые, а 
слон – добрый». 

Русский юмор - вещь уни-
кальная. У нас смех всегда ря-
дом со слезами. Может, пото-
му, что в нашей жизни все так 
и происходит - комичное тесно 
переплетается с трагичным. Яр-
чайший пример – «Калина крас-
ная» Шукшина. 

Западная комедия – это ко-
медия положений, русская – это 
действо, это целая философия. 
Возможно, в этом кроется за-
гадка русской души – смеяться 
и плакать одновременно. Пьеса 
Крупина «Во всю ивановскую» 
тоже из этого ряда. Мы привез-
ли ее в Сургут. За нее мы полу-
чили «Серебряного витязя» в 
2004 году. Потом был «Бронзо-
вый витязь» за спектакли «Ле-
то Господне» Ивана Шмелева в 
2006-м, а в 2007-м  – «Деньги 
для Марии» по произведению 
В. Распутина. 

- Какой спектакль предста-
вите на этом форуме в этом 
году? 

- Спектакль «Сергей Есе-
нин». Мы не задавались це-
лью играть поэта как истори-
ческую личность. Ничего хоро-
шего, на мой взгляд, из этого 
не получится и неблагодарное 
это дело.  Как ни играй Есени-
на, у каждого он свой. Безруков 
попробовал и… не приняли. И 
это при всем том, что Сергей - 
замечательный артист широко-
го диапазона, многие вещи он 
очень точно нашел, но не при-
няли. Поэтому мы не играем по-
эта, мы играем его стихи и пес-
ни. Там много песен, танцев, 
там действо и ни одной строки 
прозы. Этот спектакль мы будем 
показывать на международном 
форуме «Золотой витязь».

 - Как завоевывали Сургут? 
- Сургут мы завоевывали 

сложно, трудно. Город избало-
ван столичными и питерски-
ми театрами. Помню, когда мы 
приехали сюда впервые, неко-
торые чиновники от культуры 
сказали нам: «Нет, ребята, мы 
с вами работать не будем, мы 
с провинцией не работаем». А 
потом посмотрели наш репер-
туар и изменили свое отноше-
ние. 

- Откуда появилось назва-
ние театра – «Галерка»?

- Дань творческой юности – 
я в Алма-Ате ходил в театраль-
ную студию под этим названи-
ем. Такое вот ностальгическое 
имя у нашего театра. 

- Самое яркое событие в 
творчестве вашего театра? 

- О! Их было столько, несмо-
тря на нашу молодость, - улыба-
ется Владимир Федорович. – Я 
оптимист. Думаю, что самые яр-
кие события в жизни нашего те-
атра еще впереди. 

 Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

- Западная комедия – это коме-
дия положений, русская – это дей-
ство, это целая философия. Воз-
можно, в этом кроется загадка 
русской души – смеяться и пла-
кать одновременно. 
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общественная приемная «СТ»
На вопросы подписчиков отвечают адвокаты Алексей Редькин и Юрий Ткач

Алексей Редькин. Юрий Ткач.

Общественная приемная «СТ» предоставляет бесплат-
ные юридические услуги подписчикам газеты «Сургут-
ская трибуна». Если вы решили воспользоваться услуга-
ми приемной, вам необходимо записаться у секретаря ре-
дакции по телефону 22-04-50.
Прием граждан адвокатами осуществляется каждый 
вторник. Время приема – с 12.00 до 14.00.
Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

i

- Я в одиночку похоро-- Я в одиночку похоро-
нила отца, исключительно нила отца, исключительно 
на свои деньги приобрела на свои деньги приобрела 
и установила надгробный и установила надгробный 
памятник. Через некото-памятник. Через некото-
рое время в город приеха-рое время в город приеха-
ла моя сестра, с которой ла моя сестра, с которой 
мы на протяжении долго-мы на протяжении долго-
го времени находимся в го времени находимся в 
конфликте и не общаем-конфликте и не общаем-
ся. Она самовольно убра-ся. Она самовольно убра-
ла памятник с могилы па-ла памятник с могилы па-
пы, вывезла его неиз-пы, вывезла его неиз-
вестно куда, а на могиле вестно куда, а на могиле 
установила другой памят-установила другой памят-
ник – гораздо дешевле ник – гораздо дешевле 
старого. Когда я увидела старого. Когда я увидела 
это, пришла в шоковое со-это, пришла в шоковое со-
стояние, в котором пре-стояние, в котором пре-
бываю по сей день. Могу бываю по сей день. Могу 
ли я в данном случае в за-ли я в данном случае в за-
конном порядке отстоять конном порядке отстоять 
свои права? Куда для это-свои права? Куда для это-
го мне нужно обратиться?го мне нужно обратиться?

- Вам следует обратить-
ся с заявлением в мили-
цию. Люди, которые само-
вольно вывезли надгроб-
ный памятник, могут быть 
обвинены либо в ванда-
лизме, либо в краже чужо-
го имущества, а именно – 
памятника, приобретенно-
го на ваши деньги.

***
- В моей трудовой книж-- В моей трудовой книж-

ке, как выяснилось, допу-ке, как выяснилось, допу-
щена ошибка в написании щена ошибка в написании 
моего имени. По паспор-моего имени. По паспор-
ту я Елена, а там написа-ту я Елена, а там написа-
но «Алена». Когда я об-но «Алена». Когда я об-
ратилась за оформлени-ратилась за оформлени-
ем пенсии, в пенсионном ем пенсии, в пенсионном 
фонде мне сказали: «Из-фонде мне сказали: «Из-
вините, но фактически вините, но фактически 
получается, что это не получается, что это не 
ваша трудовая книжка». ваша трудовая книжка». 
Что мне делать?Что мне делать?

- Вам необходимо обра-
титься в суд с исковым за-
явлением об установлении 
факта, имеющего юриди-
ческое значение. В судеб-
ном порядке будет уста-
новлено, что ваша трудо-
вая книжка принадлежит 
именно вам, и на основа-
нии решения суда в нее 
можно будет внести ис-
правление. 

***
- Если управляющая - Если управляющая 

компания предоставляет компания предоставляет 

Если управляющая компания филонит, 
а на кладбище похозяйничали вандалы

нам, собственникам жи-нам, собственникам жи-
лья, некачественные ком-лья, некачественные ком-
мунальные услуги, можем мунальные услуги, можем 
ли мы каким-то образом ли мы каким-то образом 
потребовать компенса-потребовать компенса-
ции?ции?

- Права и обязанности 
сторон (управляющей ком-
пании и собственников) 
фиксируются в договоре. 
Если вы обнаружили, что 
управляющая компания не 
выполняет те обязанности, 
которые в договоре пропи-
саны, вы на основании За-
кона о защите прав потре-
бителей вправе обратить-
ся в суд с заявлением о 
взыскании с управляющей 
компании внесенной вами 
платы за те услуги, кото-
рые были оказаны некаче-
ственно (либо не были ока-
заны вообще), и взыскании 
штрафной неустойки.

***
- Я ровно год отработа-- Я ровно год отработа-

ла продавцом у частного ла продавцом у частного 
предпринимателя. Когда предпринимателя. Когда 

устраивалась на рабо-устраивалась на рабо-
ту, со мной, как пола-ту, со мной, как пола-

гается, заключили дого-гается, заключили дого-
вор, и, так как трудовой вор, и, так как трудовой 
книжки у меня не было, книжки у меня не было, 
завели трудовую книж-завели трудовую книж-
ку. Однако сейчас, ког-ку. Однако сейчас, ког-
да я решила уволиться, да я решила уволиться, 
обнаружилось, что ника-обнаружилось, что ника-
ких записей в моей тру-ких записей в моей тру-
довой книжке не дела-довой книжке не дела-
лось, а значит, и не бы-лось, а значит, и не бы-
ло перечислений в Пенси-ло перечислений в Пенси-
онный фонд. Получается, онный фонд. Получается, 
этот год выпадает из мо-этот год выпадает из мо-
его трудового стажа? Мо-его трудового стажа? Мо-
гу ли я восстановить свои гу ли я восстановить свои 
права? права? 

- В первую очередь вам 
необходимо обратиться в 
Пенсионный фонд и выяс-
нить, были ли на ваше имя 
перечисления от работо-
дателя. Если же перечис-
лений, действительно, как 
вы говорите, не было, об-
ратитесь с жалобой на сво-
его работодателя в проку-
ратуру либо в Гострудин-
спекцию.

***
- Могу ли я заставить - Могу ли я заставить 

платить алименты отца платить алименты отца 

своего несовершеннолет-своего несовершеннолет-
него ребенка, если в браке него ребенка, если в браке 
я с ним официально не со-я с ним официально не со-
стояла?стояла?

- Даже если женщина не 
состояла с отцом своего 
ребенка в браке, она име-
ет право потребовать упла-
ты алиментов. Обращаться 
в этом случае следует в суд. 
Если отцовство ребенка не 
установлено, нужно напи-
сать заявление об установ-
лении отцовства и взыска-
нии алиментов. Если отцов-
ство установлено – заявле-
ние о взыскании алиментов. 
Важно учесть, что алименты 
назначаются с даты подачи 
заявления, а не с рождения 
ребенка.

***
- Развожусь с мужем и - Развожусь с мужем и 

хотела бы узнать: если я хотела бы узнать: если я 
остаюсь с маленьким ре-остаюсь с маленьким ре-
бенком, имею ли я преиму-бенком, имею ли я преиму-
щество при разделе квар-щество при разделе квар-
тиры? Думаю, что имею тиры? Думаю, что имею 
право на большую долю право на большую долю 
квартиры, чем муж.квартиры, чем муж.

- Имущество супругов при 
разводе делится поровну – 
таков порядок. С кем из ро-
дителей останется ребенок 
после развода, при разде-
ле имущества не учитывает-
ся. Согласно Семейному ко-
дексу, имущество, нажитое 
супругами в браке, делится 
пополам. И только в исклю-
чительных случаях суд име-
ет право отойти от принципа 
равенства долей.

Дежурный по рубрике 
Дмитрий Карелин

Гражданское общество.  
Что это?

Так уж случилось, что эту тему я подробно освещал на 
лекции студентам-политологам. На мой взгляд, раскрыл 
достаточно емко и понятно. Статью построю на основе той 
самой лекции о гражданском обществе. Считаю, что нель-
зя заниматься делом, при этом не понимая сути этого де-
ла. Посвящается всем разочаровавшимся и тем, кто хочет 
понять, что же такое гражданское общество.

Проблема становления в России полноценного граждан-
ского общества сегодня справедливо считается одной из са-
мых актуальных. Можно без преувеличения сказать, что от ее 
решения зависит будущее нашей страны. Много написано, 
постоянно обсуждается на разных уровнях, но, тем не менее, 
ясного понимания того, что же именно надо делать для раз-
вития гражданского общества, все еще нет. 

Самый главный вопрос: почему за почти 20 лет демо-
кратии и построения гражданского общества это самое 
общество все еще слабо, если не сказать больше? 

Начну с определения. Гражданское общество - сово-
купность всех негосударственных форм самоорганизации 
граждан. 

Государство и гражданское общество являются есте-
ственными конкурентами, поскольку претендуют на одну и 
ту же роль -  управление общественными процессами. Ко-
нечно, конкуренция здесь далеко не всегда означает кон-
фликт. Демократическое правовое государство и граж-
данское общество, как правило, выступают как взаимо-
зависимые и взаимодополняющие друг друга партнеры. 
Задачи государства в рамках такого партнерства - уста-
новление общих «правил игры», решение общих для стра-
ны проблем (оборона, безопасность и т.д.), соблюдение 
баланса интересов между разными составляющими граж-
данского общества и в первую очередь - обеспечение и 
защита законных прав и свобод граждан.

Однако никакие демократические законы и институ-
ты власти не могут сами по себе обеспечить ни истинной 
демократии, ни прав человека, ни экономической свобо-
ды и процветания, если в стране отсутствует гражданское 
общество, способное воспользоваться этими правами и 
свободами и постоянно отстаивать их в противоборстве с 
государственно-бюрократической машиной. Без развито-
го гражданского общества государство не может быть ни 
правовым, ни демократическим.

Государство и бюрократия необходимы любому обще-
ству. Но, как и всякое естественное образование, госу-
дарство в лице его правящей бюрократии всегда пытает-
ся стать выше об щества, захватить контроль над ним. Раз-
витое гражданское общество способно контролировать 
бюрократию и немедленно дать отпор любому, не оправ-
данному необходимостью, наступлению государства на 
права граждан.

Равновесие между государством и гражданским обще-
ством необходимо любому государству. Оно защищает его от 
самого главного порока - номенклатурного перерождения 
государственного аппарата. Когда каждый чиновник пони-
мает, что он - служащий, нанятый и оплачиваемый гражда-
нами и обязанный действовать в их интересах. 

Что происходит у нас сегодня? В России точка равнове-
сия между гражданским обществом и государством пре-
дельно сдвинута в пользу государства. Практически все 
институты гражданского общества в той или иной форме 
контролируются государственной бюрократией. Ситуация 
все более и более напоминает советские времена, когда 
гражданское общество не просто отсутствовало, но созна-
тельно подавлялось и извращалось государством.

Гражданскому обществу в России еще предстоит дли-
тельный период становления. И становление это будет 
протекать не иначе, как в процессе противостояния на-
рождающихся структур гражданского общества и государ-
ственной бюрократии. Хорошо, если в конце пути мы до-
стигнем уровня партнерства.

Предлагаю продолжить дискуссию на эту тему на стра-
ницах нашей газеты, потому что верно говорят: граждан-
ское общество есть сильное государство. 

На прошлой неделе в горо-
де развернулась широкая 
дискуссия, связанная с 
гражданским обществом, 
развитием общественных 
организаций.  Не ясен был 
только предмет разговора. 
Говорили, говорили, а о 
чем говорили, мало кто по-
нял. Некоторые моменты 
в ходе дискуссии мне 
удалось озвучить, некото-
рые - нет. 

Жители дома по улице 
Киртбая, 13/1, столкну-
лись с распространен-
ной в России ситуаци-
ей: только гарантийный 
срок, объявленный 
застройщиком, ис-
тек, в квартирах еще в 
общем-то нового дома 
начали протекать по-
толки и стены. 

После того как управля-
ющая компания признала, 
что она не в состоянии ис-
править брак строителей, 
жильцы обратились за по-

Гарантия закончилась – потекла крыша
мощью к администрации 
города.

По словам жильцов, их 
беды начались с летними 
дождями. Почти одновре-
менно в нескольких квар-
тирах стали протекать меж-
панельные стыки. Управля-
ющая компания, функция 
которой – обслуживать дом, 
ликвидировать брак стро-
ителей не смогла и отпра-
вила жильцов к застройщи-
ку. Застройщик отказался 
отвечать за протекающие 

стыки на том основании, 
что гарантийный срок экс-
плуатации дома с момента 
сдачи истек.

Департамент городско-
го хозяйства горадмини-
страции взялся разрули-
вать проблему. По сло-
вам и.о. директора депар-
тамента Валерия Кощуга, 
власти города намерены 
решить вопрос путем диа-
лога с привлечением за-
казчика строительства до-
ма, которым является од-

но из градообразующих 
предприятий города, под-
рядчика и управляющей 
компании, обслуживаю-
щей дом. В течение  ме-
сяца, как предполагает 
В. Кощуг, конструктивный 
механизм решения будет 
найден и ремонт произве-
ден. В противном случае 
горадминистрация дове-
дет дело до судебного раз-
бирательства.

Сергей Крестов
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знай наших!

правопорядок

Сургут в этом году 
блеснул не только 

в округе, но и на 
всероссийском 

небосклоне. 

первые за послед-
ние десять лет по результатам 
окружных этапов конкурса на 
звание «Лучший по профес-
сии» сразу четыре сургутских 
блюстителя порядка ста-
ли первыми. Это Ирина Габ-
дуллина, Фягиль Актуганов, 
Александр Обухов и Дмитрий 
Коган. Именно они представ-
ляли город и округ на всерос-
сийском конкурсе. 

Ирина Габдуллина: 
- В России 22,5 тысячи со-

трудников ПДН, на всероссий-
ский конкурс приехали 118 че-
ловек из различных регионов. 
Конкурс был жестким, основ-
ной упор делался на знание 
законов - Гражданского, Уго-
ловного, Семейного кодексов, 
ведомственного 569-го при-
каза, регламентирующего на-
шу деятельность, 120-го зако-
на о безнадзорности. 

Готовились к этому конкур-
су заранее - наше руководство 
освободило меня на две 
недели от работы, и все 
это время я проходила 
подготовку в нашем Цен-
тре. Пришлось не только 
усиленно сидеть за кни-
гами, но и бегать, пры-
гать, стрелять, оказы-
вать первую медицин-
скую помощь. Мы рабо-
таем с детьми, а потому 
знаниям по психологии, 
педагогике также уделя-
лось огромное внима-
ние. 

Конкурс проводился 
в Москве на базе Все-
российского институ-
та повышения квалификации 
сотрудников МВД России. Тя-
желее всего было коллегам 
с Дальнего Востока - разни-
ца во времени здорово ска-
зывалась. Так, во время сда-
чи кросса одна из девушек 
прибежала и просто упала на 
финише. Почему? Да потому, 
что ее подняли в девять утра, 
в десять она уже на дорожке, 
а во Владивостоке в это вре-
мя только три часа ночи. Они 
не адаптировались к разнице 
во времени - и сразу такие на-
грузки. Это, конечно, очень тя-
жело. Кстати, очень понрави-
лась организация досуга – бы-
ли всевозможные экскурсии 
по Москве, постоянно про-
водились какие-то концерты, 
творческие вечера, просмотр 
фильмов. В последний день 
была поездка на теплоходе по 
Москва-реке. Впечатления о 
конкурсе остались незабыва-
емыми. 

Нам есть чему учиться 
и с чем бороться

Ирина Габдуллина - 
инспектор подраз-
деления по делам 
несовершеннолет-
них УВД по г. Сур-
гуту. Стаж рабо-
ты – пять лет. Два 
высших образова-
ния - педагогиче-
ское и юридическое. 

Дмитрий Коган - 
старший следователь 
УВД по ХМАО-Югре. 
Стаж работы – 15 
лет, из них 10 лет – в 
ГИБДД. Пять лет на-
зад перешел работать 
в следственную часть 
УВД по расследованию 
ДТП. 

В

Липа становится качественней
В Сургуте с начала года из оборота изъято 186 фальши-
вых купюр достоинством 1000 рублей. Как отмечает на-
чальник УВД по г. Сургуту Юрий Русаков, прошли време-
на фальшивок, откопированных на домашнем ксероксе. 
Теперь в большинстве случаев определить липу на глаз 
нереально - выполнены банкноты на высоком уровне.

Фальшивомонетчики сбывают деньги преимущественно 
на рынках, оптовых базах и в торговых точках, где не уста-
новлены приборы проверки подлинности купюр. 

В этом году была задержана группа из трех человек, ко-
торые приехали в наш город с партией фальшивых 1000-
рублевок. Сбывали ненастоящие деньги не только в Сургуте, 
но и в других населенных пунктах региона. В общей сложно-
сти доказано 50 фактов сбыта фальшивок. В настоящий мо-
мент уголовное дело передано в суд.

Ирина Пантелеева

Борьба с коррупцией - 
на всех фронтах

В этом году на всех уровнях ведется целенаправленная 
борьба с коррупцией. Ситуация достигла той точки, 
когда оказались поражены все слои общества. «Расхи-
щаются огромные денежные средства. Бюджет кор-
рупционеров, наверное, уже сопоставим с бюджетом 
страны. Поэтому толчок со стороны государства, чтобы 
милиция сделала упор именно на эту сферу преступ-
ности, был необходим», - считает начальник УВД по г. 
Сургуту Юрий Русаков.

На уровне Югры разрабо-
тан обширный план противодей-
ствия коррупции, который при-
зван свести к минимуму факты 
злоупотребления служебным 
положением. Меры предусмо-
трены самые разнообразные. 
За должным их исполнением 
следит сам глава региона. И 
определенные результаты уже 
есть.

Только в Сургуте за 9 ме-
сяцев нынешнего года выяв-

лено 503 преступления экономической направленно-
сти, в том числе 23 взятки. Для сравнения, год назад 
эти цифры составляли 344 и 8 соответственно. Как и 
в других регионах страны, главными взяточниками на 
поверку оказываются учителя, мелкие чиновники и ме-
дики. Так, было возбуждено уголовное дело в отноше-
нии преподавателя сургутского медучилища, которая 
брала деньги за сдачу экзаменов. Следствие доказа-
ло 16 таких фактов. Суд над взяточницей уже состоял-
ся. Приговор - 1,5 года лишения свободы условно. По-
пались на казнокрадстве  сотрудники еще одного учеб-
ного заведения города - в СурГУ бухгалтер и сотрудник 
договорного отдела брали деньги за учебу, но не про-
водили их по документам, а впоследствии расхищали. 
Установлено, что мимо кассы прошли деньги 950 сту-
дентов. Общая сумма ущерба - более 23 млн. рублей. В 
настоящий момент один фигурант данного уголовного 
дела привлечен к ответственности (суд приговорил его 
к 4 годам 9 месяцам лишения свободы условно), вто-
рой - объявлен в розыск.

Чтобы побороть коррупцию среди чиновников сило-
выми методами, надо, в первую очередь, искоренить ее 
внутри самих силовых структур. Именно поэтому на ра-
бочей встрече губернатора округа Александра Филипен-
ко с начальником УВД по автономному округу Николаем 
Гудожниковым, кроме всего прочего, обсуждались и во-
просы борьбы с коррупцией в подразделениях управле-
ния внутренних дел.

По словам начальника УВД по г. Сургуту Юрия Руса-
кова, чистка в милицейских рядах ведется целенаправ-
ленная:

- В милиции есть коррупционеры, и это надо признать. 
Мы ведем работу по выявлению лиц, которые встали «по 
ту сторону баррикад»... Есть такие, кто, пользуясь своим 
служебным положением, «крышует» торговые точки, на-
пример. Это факты довольно трудно доказать, но ситуа-
цию отслеживаем. Так, в этом году в городском УВД прове-
ли ряд отставок. Часть сотрудников ушла на пенсию - кто-
то добровольно, кто-то добровольно-принудительно... 

С начала текущего года были возбуждены уголовные 
дела в отношении четырех сотрудников внутренних дел.

Коррупция - явление глубоко скрытое и покрываемое 
всеми «действующими лицами». И то, что за первый год 
целенаправленной борьбы с ней наблюдаются ощутимые 
результаты, - хороший знак. 

Наталья Быкова. 
Фото Леонида Березницкого

Дмитрий Коган:
- Мне, конечно, не повез-

ло так, как моей коллеге Ири-
не Габдуллиной. Времени на 
подготовку к конкурсу у ме-
ня не было, отправился туда 

практически с работы. Тре-
бования в принципе одни и 

те же:  знание законов, подза-
конов, нормативов, приказов, 
регламентирующих нашу ра-
боту. Вообще-то на окружных 
соревнованиях я был вторым, 
но так случилось, что победи-
тель не смог поехать на все-
российский конкурс и выбор 
пал на меня. 

Конкурс проходил в не-
сколько этапов, 96 лучших 
следователей – от Дальне-
го Востока до Калинингра-
да приняли в нем участие. 
Практическая часть включа-
ла в себя целый комплекс 
физической подготовки: ру-
копашный бой, кросс, под-
тягивание, у женщин – ком-
плекс силовых упражнений, 
плюс огневая подготовка. В 
последнюю входило знание 
тактико-технических харак-
теристик пистолета «Мака-
ров», который стоит на во-
оружении МВД, практиче-
ские стрельбы по мишеням и 

упражнение №2. Что это та-
кое? Конкурсанту необходи-
мо в течение десяти секунд 
вытащить пистолет из кобу-
ры и произвести четыре вы-
стрела в мишень. Это абсо-
лютно реально, я его выпол-
нил за 9 секунд, а кто-то уму-

дрился выполнить даже за 
6-7 секунд.

Были всякие казусные 
истории. Так, в рукопашном 
бою здорово доставалось 
статистам. Допустим, прово-
дим прием защиты от удара 
ножом сверху. Там три мо-
мента – захват, расслабля-
ющий удар и задержание. 
Многие конкурсанты пе-
реусердствовали, прово-
дя расслабляющий удар, 
который, как правило, осу-
ществляется в 
пах. Были курьез-

ные случаи на сило-
вых упражнениях. 
При подтягивании у 
многих машинально 
сгибаются ноги в ко-
ленях, тогда инструк-
тор захватывает но-
ги участника, и было 
смешно наблюдать 
картину, как конкур-
сант подтягивается 
вместе с ним. 

Кроме физи-
ческой и огневой 
подготовки, требо-
вались иные знания и 
навыки. Медицина: нужно бы-
ло наложить повязку, остано-
вить кровотечение, опреде-
лить симптомы клинической 
смерти. Криминалистика: нуж-
но было определить отпечатки 
пальцев и изъять их. Еще одно 
задание – определить призна-
ки подделки документов. 

Условия конкурса были 
очень жесткие: если на одном 

из этапов конкурса участник 
получал удовлетворительную 
оценку по практике, а на тео-
рии завалился – в общем за-
чете он получал «неуд». 

Мне конкурс дал многое – 
знания, навыки; там шел по-
стоянный обмен опытом с 
коллегами. И продвижение по 
службе – совсем недавно ме-
ня назначили заместителем 
начальника следственной ча-
сти следственного управления 
при УВД по г. Сургуту по борь-
бе с организованной преступ-
ностью. 

К сожалению, пока орга-
низованная преступность су-
ществует, так же, как и этни-
ческая. Сфера деятельности 
этих банд в нашем городе - в 
основном наркоторговля. Так 
что нам есть чему учиться и 
есть с чем бороться. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D»  
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.00                  
«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D»
Мультфильм

Даже несмышленый малыш знает то, о чём не догады-
вается ни один взрослый: если выключить в комнате свет и 
плотно закрыть за собой дверь, неподвижные игрушки ожи-
вут и отправятся в захватывающее путешествие. 

◗ Сеанс: 16.50

«ФОРМУЛА ЛЮБВИ 
ДЛЯ УЗНИКОВ БРАКА»
Комедия

История о четырех парочках, отправляющихся на тропи-
ческий остров. Пока одна чета восстанавливает рушащий-
ся брак, три другие отлично проводят время… постепенно 
приходя к мысли, что и им не помешает помощь психотера-
певта.

◗ Сеансы: 18.50, 21.15, 23.40

«ПРИКЛЮЧЕНИЯ ГЕРКУЛЕСА 3D»
Семейный

Маленький Геркулес спускается с горы Олимп, чтобы про-
жить жизнь как простой смертный в Лос-Анджелесе.

◗ Сеансы: 11.00, 13.00

«ХАТИКО» 
Комедия

Пес породы акита-ину по кличке Хатико провожал и встре-
чал хозяина на вокзале каждый день. После смерти хозяина 
Хатико продолжал верно ждать его на вокзале в надежде, что 
друг вернется. Он пережил своего хозяина на 10 лет и все 
эти годы неизменно приходил на место встречи.

◗ Сеансы: 11.55, 15.40, 19.25 (Большой зал)

«ДИТЯ ТЬМЫ»
Ужасы

Молодая мать потеряла ребенка. Вместе с мужем она 
приходит к решению об усыновлении, но взятая под опеку 
сиротка оказывает на них совсем не терапевтический эф-
фект из-за страшного секрета.

◗ Сеанс: 23.20 (Большой зал)

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ЗОМБИЛЕНД» 
Комедия

После того, как США были разорены в результате наше-
ствия зомби, от населения остаётся небольшая группа вы-
живших, которая скитается по стране от побережья к побере-
жью, сражаясь с живыми мертвецами. 

◗ Сеансы: 13.50, 17.35, 21.25 (Большой зал)

«ЗАПРЕЩЕННАЯ РЕАЛЬНОСТЬ»
Фантастика

По официальным данным суперагент военной контрраз-
ведки Матвей Соболев погиб при транспортировке новейше-
го психотронного оружия, превращающего людей в зомби. 
Матвей выжил, но принял для себя решение выйти из игры, 
чтобы не быть больше пешкой в руках сильных мира сего.

◗ Сеансы: 15.30, 17.20, 23.50 (Малый зал)

«ЖЕНА ПУТЕШЕСТВЕННИКА
ВО ВРЕМЕНИ» 
Фантастика

В основе фильма одноименный роман Одри Ниффенег-
гер, который рассказывает о чикагском библиотекаре, обла-
дающем удивительным даром в состоянии стресса переме-
щаться во времени. 

◗ Сеансы: 11.15, 13.20, 19.15, 21.35 (Малый зал)

пресс-релиз

Личное заявление.  ◊ 
Собственноручно заполненная и под-◊ 

писанная анкета по форме, утвержден-
ной Правительством РФ, с приложением 
фотографии.   

Копия паспорта или заменяющего его до-◊ 
кумента (соответствующий документ предъ-
является лично по прибытии на конкурс).  

Копия трудовой книжки или иные до-◊ 
кументы, подтверждающие трудовую 

(служебную) деятельность претендента.  
Копии заверенных документов о профес-◊ 

сиональном образовании, а также по жела-
нию гражданина - о дополнительном про-
фессиональном образовании, о присуж-
дении ученой степени, ученого звания, за-
веренные нотариально или кадровыми 
службами по последнему месту работы.  

Документ медицинского учреждения об ◊ 
отсутствии у кандидата заболеваний, пре-

пятствующих поступлению на должность 
гражданской службы автономного округа 
или ее прохождению.  

Декларацию о доходах и имуществе, при-◊ 
надлежащем гражданину на праве соб-
ственности и обязательствах имущественно-
го характера.  

Другие документы и материалы, которые ◊ 
подтверждают профессиональные заслуги 
претендента (справки, публикации и т.д.). 

Избирательная комиссия Ханты-Мансийского автономного округа - Югры 
объявляет конкурс на замещение вакантной должности государственной 

гражданской службы категории «Специалисты» группы «Старшая» - ведущий 
специалист Информационного центра - 1 ед. (место работы - г.Сургут).

Требования к претендентам: 
- высшее образование по специальностям «Автоматизированные системы обработки информации и 

управления», «Информатика и вычислительная техника» или другое, признаваемое равноценным.

На конкурс представляются следующие документы:

Прием заявлений и документов на конкурс начинается со дня опубликования объявления в газете «Сургутская три-
буна» и заканчивается через 30 дней со дня опубликования объявления.

Обращаться по адресу: г.Ханты-Мансийск, ул. Мира, 5, каб.2002, в рабочие дни с 9.00 до 17.00, перерыв на 
обед с 13.00 до 14.00, телефон для справок (8-34673) 92-495, 3-06-24. Реклама

Начальник отдела по обе-
спечению работы адми-
нистративной комиссии 
администрации города 
Киричек Роза Еркеновна 
16 октября 2009 года на 
«прямой телефонной 
линии» ответит на вопро-
сы сургутян по телефону 
28-62-62 с 11 до 12 часов. 

Обратиться можно по во-
просам:

1. Общественного по-
рядка:

Позвоните на «ПТЛ»
- нарушение покоя граж-

дан в период времени с 23 
до 06 часов;

- организация и про-
ведение с 21 до 08  ча-
сов строительных, ремонт-
ных, погрузо-разгрузочных 
и иных работ, нарушающих 
покой граждан;

- нарушение требований 
законодательства автоном-
ного округа в области со-
держания и защиты домаш-
них животных;

- торговля вне мест, уста-
новленных для этой цели, 
нарушение порядка разме-
щения объектов мелкороз-
ничной сети и летних кафе;

- нахождение детей в 
ночное время в обществен-
ных местах без сопровожде-
ния родителей или лиц, их 
заменяющих;

- иные правонарушения
2. Санитарного содер-

жания и благоустройства 
города:

- проезд по газонам, дет-
ским и спортивным площад-
кам, остановка и стоянка на 
них транспортных средств;

- мойка, ремонт меха-
нических транспортных 
средств в жилой зоне вне 
установленных для этих це-
лей мест;

- загрязнение или за-
сорение территорий обще-
го пользования путем вы-
броса вне специально от-
веденных мест бытовых и 
промышленных отходов, в 
том числе бумаг, окурков, 
бутылок и иного мусора; 

- складирование и хра-
нение строительных ма-
териалов, оборудования, 

в том числе разукомплек-
тованных (неисправных) 
транспортных средств, вне 
отведенных территорий;

- нарушение правил 
благоустройства и озеле-
нения города;

- иные правонарушения
3. Благоустройства при 

проведении земляных работ:
- непринятие мер по 

восстановлению в установ-
ленный срок нарушенно-
го благоустройства после 
проведения земляных ра-
бот;

- отсутствие огражде-
ния, пешеходных мости-
ков, дорожных знаков, ука-
зателей, освещения в ме-
стах проведения земляных 
работ;

- иные правонаруше-
ния.

В рамках открытия VII творческого сезона 
Сургутской филармонии ансамбль русских 
народных инструментов «Ларец» пред-
ставляет премьеру концертной программы  
«Дуэль». 

Концерт состоится 18 октября в 17.00 на 
сцене колледжа русской культуры им. Знаменского.

Новая концертная программа ансамбля «Ларец» - это 
музыкальная дуэль между солистами концерта, в которой 
вместо соперников - голоса, а вместо оружия - шедевры 
мировой сокровищницы вокальной музыки.

Секундантами «Дуэли» выступят артисты ансамбля рус-
ских народных инструментов «Ларец», а дуэлянтами - ла-
уреаты международного конкурса Алексей Исаев (бари-
тон, Ханты-Мансийск) и Андрей Невьянцев (тенор, Ханты-
Мансийск). В программе прозвучат популярные неаполи-
танские и русские народные песни.

Стоимость билетов: 250 рублей
Билеты в кассе филармонии

Телефоны для справок: 45-63-43, 64-06-64
www. fi larmoniya.net     www. skachcom.ru

18 октября в 11.00 и 13.00 в КСК «Геолог»

Театр актера и куклы «Петрушка» пригла-
шает на спектакль «Жирафа и Носорог» 
для дошкольников и младших школьников.

 
На глазах зрителей вырастает мир жаркой Аф-

рики. Появляются Жирафа и Носорог. Они такие 
разные, но им так хорошо вместе. Они любят гу-
лять и общаться, единственное неудобство - раз-
ница в длине шеи. Но и это для них не помеха, по-
ка не появляется вредная Обезьянка, которая за-
видует дружбе Жирафы и Носорога. Взаимопо-
нимание, любовь, дружба - вот о чем повествует 
спектакль. Зрителям показывают, что настоящая 
дружба и любовь способны выдержать любые ис-
пытания.

Стоимость билетов: детский — 150 руб., 
взрослый - 200 руб.

Билеты можно приобрести перед спектаклем.
Телефоны для справок: 63-71-95, 65-07-98

27 октября 2009 года в 16.00 в 
конференц-зале Центральной город-
ской библиотеки им. А.С. Пушкина (ул. 
Республики, 78/1) состоится город-
ской практический семинар «Налого-
обложение общественных объедине-
ний и некоммерческих организаций» 
с участием специалистов инспекции 

федеральной налоговой службы Рос-
сии по городу Сургуту ХМАО – Югры. 

В ходе семинара будут обсуждать-
ся вопросы подготовки общественны-
ми объединениями, некоммерчески-
ми организациями налоговой и бух-
галтерской отчетности (формы, сроки 
и порядок представления, требова-

ния к оформлению) в Федеральную 
налоговую службу. 

Приглашаем к участию в семи-
наре представителей общественных 
объединений, будем признательны 
за предварительное уведомление об 
участии по телефонам: 522-194, 522-
111.

Вниманию общественных объединений и некоммерческих организаций!
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